



金津中学校の入学式

あわら 市議会だより

第20号

平成21年
4月15日 発行



本荘幼稚園の入園式

おもな項目

3月定例会報告	2p
委員会報告	3p
一般質問	8p
議会日誌・ふるさと探訪	14p

● 平成 21 年度モーター

ポート競争特別会計予算
1日平均売上げを1億1,2万円と見込み、対前年度比7・2%増となる26億7千万円を計上しています。

審査の過程で、今後の見通しはどのように見込んでいるのかに対しては、本場での売上げは年々減少しているが、場間場外については、売上が伸びている状況になる。今しばらくは、損失を出さないよう、あらゆるものを見めて検討することでした。

● 議案外

消防庁舎の建設候補地の取得について、県住宅供給公社が所有する花乃杜団地付近の土地を候補として、用地交渉の経過報告がありました。有効面積5千㎡を購

入したい。取得価格は造

成費分が必要となるが、用地取得費を議会との協議が整えば、次の議会において、補正で対応し

たいのです。

芦原庁舎の利活用について、耐震診断の中間報告として概要説明がありました。

利活用の案としては、1階部分を南北統合幼稚園、2階部分を子育て支援センター、及びシルバーハウス、事務所として考えているのです。

産業建設常任委員会

鳥獣害防止について東

部地区は固定柵の予算が計上されているが、西部

地区的丘陵地においてハ

クビン等の被害を聞い

ているが対策を講じてい

ます。

今まで国100%の補助事業であったが県、市町村に負担を求めてきており、21年度は市が4分の1を補助することになり、国は事業の終結を考えています。

本市でも集積率5割を超えており、終息してき

たと判断しているのこ

とです。

農地・水環境保全向上

活動支援事業について、本市にあつては農地の力

バー率は94%に達しており、事業更新の強い要

望があるが見通しはどう

か、との問には全国での参加率が50%を切る中、

国、県に対して真剣に取り組んでもらうよう要望

していいのです。

温泉も利用してもらえることです。

今回の予算には全国大

会3件の誘致補助として

25万円を計上している

ことです。

建設課管では、市道

重義国影歩道改良工事

について、歩道幅員3m

動物用の捕獲の檻を10

基所有しており、貸し出

しを行っている。県や農

家組合と連携して対策を取って行くとのことです。

観光商工課管では緊

急雇用対策のツアーデザ

インセンター事業につい

ては、観光協会イコール

旅館組合とのイメージが

強いため21年は事務局

長相当の人、22年は職員

2名計3名を配置し、3

人分の入件費を捻り出でき

ることになつており、予

算額は減額になるのでは

ないかとの問には、神

賀の傷みが激しく修理で

いくのです。

教育厚生常任委員会

● 平成 20 年度一般会計

補正予算（第7号）

市民生活課所管

下水道料金納付書統合

水道事業会計

芦原温泉財産区水道料

市道重義国影線

公共下水道事業会計

水道事業会計

芦原温泉上水道財産区

市道重義国影線

芦原温泉上水道財産区

健康長寿課所管では、
ガソリンの早期発見（医療費抑制にもつながる定期検診、ガソリン検診のPRを積極的に行つてほしいとの強い要望がありました。

結果報告だけで終わるのでなく、将来的に実を結ぶ事業であつてほしいがどうかとの問には、メ

ールのやり取りや、メー

リルでの友達紹介などをし

ている事例もある。また、

5年契約のため現時点での改正是困難。路線バスとの料金格差について、是正するよう検討したい

ことがあります。また、バ

スにこだわらず、タクシ

ーの導入も検討してほしい旨の要望がありました。

平成 23 年度から国保保険特別会計補正予算 第4号

平成 23 年度から国保

ケ丘寮特別会計補正予算

（第3号）

入所者の増加で、ナ

ースコールの対応に苦慮し

ていることから、携帯電話と連動させるナースコ

ール電話連動システムを導入し、介護士が待機所

で基準値を超えたところは存在しなかつた。調査結果などはホームページを通して公表して

いきたいとのことです。

健康長寿課所管では、

健康長寿祭に関するアン

ケート調査には、昨年参

加できなかつた方も20%

%含まれている。各地区での開催については、老

人会の役員会で聞き取り調査の結果、対応できないとこのことで、トリムパークでの開催は概ね好評

であったとのことです。

教育総務課所管では、

県外の中学校へ通う地区

へのコミュニケーション

合併後5年を経過して、すでにあわら市の施設として名称が定着し、市民の皆さんにもこれが浸透していることを考慮すると、ここで更に条例を改正して施設の名称を変えることは、難しいと考えます。

道路案内標識については、市民の皆さんのご意見や福井県などの関係機関との協議などを踏まえた上で、適当かどうか検討したいと思います。

通りや橋の名称に関しては、法令で決まった手続きにより定められるのでではなく、通称として橋の欄干などに付けられるので、市民の皆さんが高いに旧町名を冠して呼んだり、表現したりすることは差し支えないと思います。

ただし、現在取り付けられている銘板等をそうした表記に更新することは、これらの名称がすでに広く浸透していることや、費用の面などから、現時点では変更は難しいと考えます。

今後は、まちづくり基本条例でもう

答 菅原中学校の耐震診断結果を経て、
菅原中学校体育館の改築を含むリノベ
ーション3案を提案し、中学校建設調
査特別委員会及び市議会全員協議会で
ご協議をいただきました。
その審議結果は、「25億円規模のリ
ニューアルでの整備方針が、議会の意
見の大勢を占める」と伺い、「これ以
上、老朽化の著しい菅原中学校を放置
することはできない」そして、「一日
も早く子どもたちの教育環境の整備を
と私自身苦渋の決断をしました。

財政状況見通して示された芦原中学校改築の意気込みを後退させた理由は何か。

問 地名の保存 活かし方に
いて 大下重一議員

まちづくりの主役として、自ら考え、行動できる地域社会、そして、多様な主体がそれぞれの責任と役割を自覚し、助け合いながらまちづくりに取り組むことのできる持続可能な地域社会の実現を目指していくことが大切だと考えます。

問 ■中学校の整備について
　　穴田満雄 議員

数が399人、普通学級の編成は1学年が5クラス、2学年が4クラス、3年生が5クラスの計14学級となります。単純に比較は困難ですが、総事業費14億4千万円余りの工事費での改築は不可能であると考えます。

また、金津中学校につきましても、本育道の改築は、越前町の朝日中学校

答 越前町の朝日中学校と比較して、芦原中学校は、14億4千640円で改築、金津中学校は体育館を4億3千200万円で改築、校舎は6億1千800万円で改修などどのように思われるか。

ねおむねいくつづけ
答 度から実施予定をしている「乳幼児について
・市民感覚で透明な行政運営について
・第一の合併を視野に入れた市政について

問 市長の公約に対する実践度について
市長お出かけアーチについて
■ MCA無線（防災行政無線）について

市政について問う!

3月の定例会では、12名の議員による一般質問が行なわれました。
ここでは、質問と答弁の要旨を掲載します。(順不同)

問
■政府の75兆円の経済対策に
 対する取り組みについて
 宮崎 修議員

答　3月補正予算では、定額給付金支給事業に係る給付金などで4億8千372万8千円及びブレミアム商品券発行補助金2千250万円の、合計5億622万8千円を計上しています。

ミアム商品券は、あわら市民以外の方々へも購入ができるので、商品券の発行が地域経済活性化の起爆剤となることが期待しています。

ふるさと雇用再生特別基金事業の本市への配分は、3年間で6千600万円が予定されています。

この事業の実施により、3年間で19人の雇用創出を見込んでいます。

緊急雇用創出事業の市への配分は、2月の臨時会で補正された事業額を含めて3年間で3千500万円が予定されています。

本事業としては、10事業を計画しており、3年間で135人の雇用創出を見込んでいます。

急激な経済情勢の変動により、離職を余儀なくされた方々や地域で職を求めている方々への支援策が求められる中で、今後、事業の特性を活かし、就業機会の創出を図りたいと考えています。

■「アリババ」政策について
牧田孝男 議員

現在、すでに不法投棄されている物に対しても、人的措置による回収しか方法はなく、このため毎年6月に実施しているクリーンアップ大作戦はじめ、地元のボランティア活動に依存しているのが現状です。また、道路、河川などの公共施設においては、今回の緊急雇用創出事業等を利用しての対策を予定しています。

新たな不法投棄を抑制する施策としては、防止看板の設置や監視バトロールの強化などがありますが、投棄場所が広範囲にわたることから、目に見える効果には至っていないのが現状です。

空き缶等の自動回収機を利用したボイント制度も、不法投棄を抑制する効果が期待でき、市民の環境美化意識の向上も期待できると思われますが、高価な回収機を複数台用意すること、導入後の管理経費が持続して発生するなど、金属価格の低迷により回収した缶等の処理費用が見込まれることなど、相当な予算措置が必要になると思われます。

平成20年度のごみ処理における予算は、ゴミ袋等からの処理手数料を差し引いても、5億円近くの財源が必要となっていることから、地域ぐるみのボランティアによる回収をお願いしたいと考えています。

ありません。新たな準備を始めることが誕生5周年を迎えたあわら市にとって、適当でないと考えます。

・芦原中学校及び金津中学校の大改修について

今後の方針については、ご承認いただいた整備方針のとおり、基本設計を行っています。

現在のところ、両中学校ともに、平成21年度内の着工、平成23年4月の供用開始を目指し、事業を進めたいと考えています。

また、金津中学校部活動でのトリムパーク施設の利用については、授業終了後、トリムパークまで走って行くことや、帰りは保護者の迎えが必要なことなど、問題はありますが、市内施設を有効利用しているという面もあります。

今後、トリムパークの利用についても再度学校内においても検討し、利用の是非を判断したいと考えています。

市長は、お出かけトーキーを実践しそのようなことが見えてきたか。

・トーキーの中身はどのような形で市政に反映しているのか。

・各地区からの要望事項に対して、市

広域連合や関係機関を通じて、国に対して要望したいと考えています。

問

11月臨時議会で「25億円以内でも芦原中学校体育館は改築しない」とする議案を提出した理由は何か。

現在示されている基本設計案で、PTAから提出されている陳情書にある高さや広さは確保されるのか。

予算の範囲内で、芦原中学校体育館を改築してほしい。

答

私はとしては、教育委員会からの要望であつたりノベーション工事をベースとした整備を行ったかったところですが、耐震性や老朽化等から早期の整備を求められている両中学校の現状を勘案し、できるだけ多くの議員のご理解を得られるような形で提案をさせていただきました。

PTA連合会からの要望につきましては、リニューアル改修という一定の範囲の中で、高さや広さを確保すると無理であると判断しております。

今後の課題として、芦原中学校の改築・改修は執行権の範囲内であると考えております。

長引く現場を観察して対応できないか。

就任して今まで、まだ2回しか実施をしていないので、現段階では、その結果を報告することは困難です。

しかし、各地区や他の集会等には、積極的に出席しています。市民の皆さんとの直接対話は、市民の目線に立った行政運営を進める上で大変参考になるもので、今後も積極的に取り組みたいと思っています。

また、すべての現場を観察することは、難しいと思いますが、市民の皆さん的生活に直結する重要な案件については、担当課とも十分協議し、要望に応えるよう努力しています。

問

・アナログ式を併用しての整備のメリット・デメリットは何か。

答

メリットとしては、既設のものを、そのまま利用できることから、工事費約2千700万円の経費削減が見込まれます。

デメリットとしては、MCA方式と既設の防災行政無線とを連動するシステムを、既設の防災行政無線を整備した業者と随意契約を締結する必要があることです。

問

■レジ袋を使わないエコライフの実現について
■中学校整備に関するPTAからのお問い合わせの陳情書について
卯田ひろみ 議員

今年の1月末現在で、可燃ごみ、不燃ごみ、粗大ごみの合計が前年同月比で約540t減量されています。全市民が毎日100g減量すると約1千100tになることから、進捗率は約49%です。

市内全地区で推進員を委嘱していくのですが、平成21年に委嘱した推進員の数は192名で、そのうち男性が95名、女性が97名のほぼ同数です。

私は、1日100gのゴミ減量削減運動を推進しているが、目的は達成されているのか。

・レジ袋の有料化を進めるきっかけを得たことはできないか。

答

私はとしては、予算面、技術面などを考慮しながら、許される範囲内で、できるだけの整備を行いたいと考えています。

問

■あわら市の特産物の推薦について
■あわら温泉街危険箇所の除去について
■若者が住み、産み、育てたくなるまちづくりについて
関山博夫 議員

今年の1月末現在で、可燃ごみ、不燃ごみ、粗大ごみの合計が前年同月比で約540t減量されています。全市民が毎日100g減量すると約1千100tになることから、進捗率は約49%です。

市内全地区で推進員を委嘱していくのですが、平成21年に委嘱した推進員の数は192名で、そのうち男性が95名、女性が97名のほぼ同数です。

私は、1日100gのゴミ減量削減運動の中でマイバッグの持参を呼びかけていますが、ご指摘のとおり、ごみ減量等推進員を通じて家族ぐるみのマイバッグ推進運動をお願いして、より効果的な方策を検討したいと考えています。

答

私はとしては、予算面、技術面などを考慮しながら、許される範囲内で、できるだけの整備を行いたいと考えています。

問

・地産地販の推進とその実践の施策について

現在、「かき餅」、「干し柿」、「越前そば」の施設が稼動しており、4月に地元産にこだわった野菜ジュースやスープなどの移動販売がスタートす

■国保税引き下げと減免の拡大について
■介護保険について
■中学校整備について
■山川知一郎 議員

で、国保税の引き下げについては、難しいと考えています。

また、減免の拡大については、「税率の公平性の確保」の観点から、これ以上の拡大は難しいものと考えています。

資格証の発行については、収納率の向上を目的として行っているものではなく、国保事業運営の独立性、健全性並びに公平性を保つために、やむなく行っています。

1月末現在の加入世帯数は4千191世帯で、市全体の約41%の世帯が加入、また、被保険者数においては7千387人で市全体の24%の人が加入しています。

一人当たりの保険税額については、7月1日現在で約10万6千円と、県内の市では一番高い保険税額となっています。

平成19年度の医療費の状況をみると、一般被保険者の一人当たりの医療費が約26万8千円で、県内では2番目に高く、また、退職被保険者では一人当たり44万3千円で、県内で一番高くなっています。

このような状況の中、国保会計の財政は大変厳しく、ここ数年は基金を取り崩しての運営を強いられていますの

り崩しての運営を強いられていますの

雲雀ヶ丘寮のユニット型個室に入所するとした場合、住民税課税世帯で、自己負担額14万5千710円、住民税非課税世帯では6万4千410円となります。

隣市のユニット型個室の料金設定を

考えると、金津雲雀ヶ丘寮の利用者料金については、妥当だと考えます。

今後も施設整備に関しては、地域密着型の個室、ユニットケアが基本となることに変わりはない認識しています。

しかし、多床室型の強い要望があることは十分理解しています。

問

・中市街地での歩道整備の進捗状況について

温泉水街の中心部では、まちの景観に十分配慮した形での歩道整備が必要となります。

そのため、事業化には、温泉水街に住む人にとっても住みやすく、観光客にも楽しんでいただけるような、総合的な、まちづくりの観点から整備すべきであると考えています。

しかし、多額の経費が必要であり、財政的に厳しい現状では、直ちに取り組むことは困難です。

平成21年度から予定している市町振興プロジェクトの中、まちづくりの方針について協議し、ソフト事業やハード事業の具体的な計画が出た段階で、検討したいと考えています。

議会日誌

4月7日	広報編集特別委員会	※ おもな会議のみ掲載
30日	広報編集特別委員会	
24日	議会運営委員会	全員協議会
24日	議会運営委員会	全員協議会
19日	中学校建設調査特別委員会視察	まちづくり調査特別委員会
17日		全員協議会
13日		全員協議会
2月2日		議会運営委員会

ふるさと探訪 衣かけの大杉

細呂木・沢地区の春日神社にあわら市指定の天然記念物「衣かけの大杉」があります。

「衣かけの大杉」一円の歴史については、細呂木川の流域は土壤が肥沃で古代より田んぼが開けて、奈良時代には村々が形成されました。

沢の春日神社については、平安時代初期、醍醐天皇が保曾呂伎神（ほそるぎのかみ）に神位を贈られ社は郷を守る式内社となりました。その後平安時代後期に白川上皇が、細呂宜郷（ほそるぎごう）と旧坂井町の九つを奈良の興福寺へ寄進し、各郷に春日神社を勧請（かんじょう）して河口庄の十郷十社となりました。

「衣かけの大杉」の生えている場所については、春日神社の参道入口の東側に生えており、あわら市指定の天然記念物となっています。樹周り4m、樹高15m、地上2mの高さのところに大きな枝を四方に垂れ、南側の枝は風雨にさらされ変色しています。この杉の種類は「アシウスギ」で雪が多く積もっても枝が折れずに垂れ下がり、時には垂れ下がって着地したところから初根してあらたに更新することがあるそうです。

「衣かけの大杉」の名前の由来は、平安時代、沢の春日神社の前にみそぎをした池があつたとのことです。その池で社人、社僧が衣をこの大杉の枝にかけて、池の水で身を清めたことから「衣かけの大杉」と呼ばれるようになりました。



衣かけの大杉

編集後記

3月議会での一般質問での市長答弁や挨拶の中で発言された「誤」、「論破」という言葉は、一見スマートに受け取れます。が、一発言の前後を考えると相手のことを侮辱していることだと思います。

それは、中学校整備については、すでに議決されているからです。

ましてや「論破」という言葉は、なかなかたった事、また、それ以上発言であつたということを市長は真摯に受け止めるべきであると思います。

問責決議案を採択しなければならないことがあります。しかし、議会で反論しているが、首長と議会のあり方の問題であると思われます。

言葉ではなく、市民に正直に向かい合い言動すべきであると考えます。少なくとも、私達議員は、真摯に市民に向き合っていると声高に言えます。（向山）

委員長 宮篠 大 笹 八 牧 向 崎 崎 下 原 木 田 山 重 幸 秀 孝 信 修 巍 一 信 雄 男 博	副委員長 委員 市議会広報編集特別委員会
--	----------------------------

発行 あわら市議会 編集 あわら市議会広報編集特別委員会

◆市民に親しまれる、紙面作りを目指しています。ご意見、ご感想をお待ちしております。

〒919-0692 福井県あわら市市姫三丁目1番1号 あわら市役所議会事務局
Tel. 0776-73-8045(直通) E-Mail. gikai@city.awara.fukui.jp

